

**Bürgerenergie Schortens i.G.**

Stadt Schortens  
Herrn Bürgermeister Gerhard Böhling  
Per Mail

**Vorstand**

Jan Holst  
Hinrich Neumann  
Axel Homfeldt

Postanschrift:  
Friedrich-Ebert-Straße 28  
26316 Varel

Tel.: (04451) 967116

Datum: 22. Februar 2024

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Böhling,

im November letzten Jahres hat sich die Bürgerenergiegenossenschaft Schortens (BES) gegründet. 27 Persönlichkeiten aus der Stadt haben sich mit dem Ziel zusammengefunden, die Energiewende in unserer Stadt voranzutreiben und dabei möglichst alle Bürgerinnen und Bürger und auch die Stadt selbst partizipieren zu lassen.

Vor diesem Hintergrund möchten wir die Stadt Schortens mit diesem Schreiben herzlich einladen, ebenfalls Mitglied der Bürgerenergiegenossenschaft zu werden.

Die Gründungsversammlung traf sich auf Einladung der Initiatoren. Aktuell befinden sich die Strukturen der Genossenschaft im Aufbau. Geschäftsstelle, erforderliche Anträge und Prüfungen der Satzung, Logo etc. befinden sich in Arbeit, so dass die Genossenschaft im Laufe des März dann auch für alle sichtbar in die Öffentlichkeit gehen wird. Ab dem Zeitpunkt können dann alle Bürgerinnen und Bürger, Unternehmen, Vereine und Institutionen Mitglied werden.

Die Gründungsmitglieder haben sich darauf verständigt, dass sich in der Gründungsphase zunächst jedes Mitglied mit einer Einlage von 500,00 € beteiligt. Sobald wir öffentlich gestartet sind, ist die Höhe des Beitrages unbegrenzt. Vor diesem Hintergrund wäre es der Stadt auch möglich, sich mit einer höheren Summe zu beteiligen. Wobei das Kernprinzip der Genossenschaft gilt, dass jedes Mitglied - unabhängig von der Höhe seiner Einlage - lediglich eine Stimme in der Versammlung hat.

Das Geld wird benötigt, um das erforderliche Eigenkapital für die Finanzierung von Energieprojekten in der Stadt Schortens beibringen zu können. Im Fokus steht dabei der Energiepark Hohewarf mit einem voraussichtlichen Investitionsvolumen von rund 40 Millionen Euro. Dieses Projekt ist in der Planung und wir hegen die Hoffnung, dass sich die ersten Rotoren im Jahr 2027 dort werden drehen können.

Bis zu diesem Zeitpunkt möchte sich die BES kleineren Projekten im Bereich der Fotovoltaik widmen. Derzeit laufen Gespräche mit mehreren Hauseigentümern, die ihre Dachflächen für Fotovoltaikanlagen an die BES verpachten möchten. Bei diesen kleineren Projekten befinden wir uns bereits in der konkreten Planungs- und Angebotsphase.

Im Namen der BES freuen wir uns, wenn Rat und Verwaltung der Stadt Schortens ebenfalls die Chancen für alle Bürgerinnen und Bürger, die sich aus der Energiewende ergeben, beherzt nutzen und sich aktiv in die Gestaltung der Energieversorgung unserer Stadt einbringen möchten.

Für Rückfragen stehen wir gerne jederzeit zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Jan Holst

Hinrich Neumann

Axel Homfeldt